



La Fondation Onet se mobilise contre le mal-logement en organisant la 12ème édition de la Journée Solidarité et Logement en France et à l'international

Marseille, le 18 septembre 2023 – La Fondation Onet, engagée contre le mal logement, organise vendredi 22 septembre une Journée Solidarité et Logement. Pour sa 12ème édition, ce sont une quinzaine de projets qui seront soutenus en France et à l'international (Luxembourg, Espagne, Brésil et Maroc). Dans votre région, de nombreux collaborateurs du Groupe seront impliqués tout au long de cette journée pour venir en aide aux personnes les plus démunies.

Un engagement de long terme

Selon les derniers chiffres publiés par la Fondation Abbé Pierre, ce sont près de 4,1 millions de personnes qui sont mal logées en France en 2023, c'est-à-dire privées de logement personnel ou d'un logement salubre et décent. La Fondation Onet est impliquée sur le terrain aux côtés de structures sociales pour contribuer à ce défi. Depuis la création de la Journée Solidarité et Logement en 2011, ce sont 84 structures qui ont été accompagnées et plus de 1 800 bénévoles engagés dans les diverses opérations coordonnées par la Fondation Onet. Pour la 11ème édition l'année passée, la Journée Solidarité et Logement a permis de venir en aide à un peu plus de 300 personnes en situation de précarité.

Pour cette 12ème édition, les initiatives seront nombreuses partout sur le territoire français :

- **À Marseille (13)**, plusieurs projets auront lieu simultanément :
 - **À Montredon**, une ancienne école maternelle a été réhabilitée en tiers-lieu solidaire destiné à lutter contre le sans-abrisme. Cette structure permet l'accompagnement social et l'hébergement de dix personnes vulnérables et propose des actions à destination des habitants défavorisés du quartier. La Fondation Onet effectuera une mission de peinture des façades et de végétalisation de l'espace extérieur.
 - En 2021, l'association 13 Solidaire a créé « le Réfectoire », un espace de vie associatif et participatif, dans le but de participer à la redynamisation du **quartier de La Cabucelle**. Future cantine d'insertion, son objectif est de créer du lien social. La Fondation Onet installera les meubles de cuisine, effectuera un nettoyage professionnel des sols et participera à la création d'une terrasse végétalisée.
- **À Saint-Martin-de-Crau (13)**, le foyer de l'enfance « Le Simbeo » de l'association Delta Sud a pour mission d'accueillir toute l'année en urgence des mineurs confiés soit par l'autorité judiciaire au titre de la protection de l'enfance, soit à la demande des parents dans le cadre d'un contrat d'accueil provisoire. La Fondation Onet prévoit de réhabiliter l'espace de vie des enfants, ainsi que les trois chambres des adolescents.

- **À Vignion (84)**, le centre d'hébergement et de réinsertion de l'association Habitat Alternatif Social (HAS) accueille des hommes, femmes et couples sans enfants en situation de grande précarité. Les équipes pluridisciplinaires mènent un accompagnement social autour de démarches de réinsertion et de socialisation. La Fondation Onet interviendra sur la remise en état de la cuisine collective et effectuera des travaux de peinture, mais aussi d'embellissement du jardin partagé.
- **À Paris (75)**, plusieurs projets auront lieu simultanément :
 - **Dans le 13ème arrondissement**, le centre d'hébergement pour femmes de l'association La Mie de Pain accueille 59 femmes anciennement à la rue, victimes de violences et/ou de réseaux de prostitution, pour offrir un véritable temps de répit dans le parcours de ces femmes et leur permettre de se reconstruire. La Fondation Onet contribuera à l'aménagement d'une terrasse partagée, qui a vocation à devenir un lieu de sociabilisation.
 - **Dans le 18ème arrondissement**, le Centre d'Hébergement et de Stabilisation (CHS) Georgette Agutte de la Société Philanthropique propose un hébergement et un accompagnement à des femmes en situation de grande vulnérabilité ou sans-abri, en vue de favoriser leur insertion sociale. L'établissement dispose également d'un accueil de jour accessible à des femmes avec enfants en situation de rue, proposant un espace de repos ainsi que des prestations d'hygiène corporelle. La Fondation Onet effectuera un nettoyage professionnel des parties communes et salles de bain du CHS et aménagera un espace de vie pour les enfants, au sein de l'accueil de jour.
- **À Nice (06)**, la Halte de Nuit de la Fondation de Nice est un lieu d'accueil d'urgence collectif ouvert 365 jours par an et pouvant offrir un repas, une douche et un lit à 26 hommes et 17 femmes sans domicile fixe. Ce lieu repose sur des principes de gratuité et d'inconditionnalité d'accueil. La Fondation Onet réaménagera la salle bien-être dans le bâtiment des femmes et organisera une soirée de partage. Un don de jeux de société est également prévu à cette occasion.
- **À Rouen (76)**, la Maison de Marthe et Marie vient en aide aux femmes enceintes en difficultés en leur proposant une solution innovante d'hébergement à loyer modéré : la colocation solidaire. L'association permet à ces femmes de mener à bien leur grossesse dans un environnement chaleureux et sécurisant. Dans cet établissement, la Fondation Onet effectuera des travaux de peinture d'une chambre et des sanitaires, d'aménagement et de rangement des espaces communs et d'entretien du jardin partagé. Elle participera aussi à la création d'un abri pour les poussettes, en ré-utilisant des palettes.
- **À Metz (57)**, géré par la Fondation Armée du Salut, le Centre d'hébergement et de réinsertion sociale "Le passage" héberge des jeunes hommes âgés de 18 à 25 ans. D'une capacité d'accueil de 45 places, cet établissement propose également un accompagnement social pluridisciplinaire. La Fondation Onet effectuera des travaux de remise en état dans l'espace de vie des résidents.
- **À Montélimar (26)**, l'association L'Entraide Montélimar - Le Teil mène des actions auprès des personnes en situation d'errance, à travers l'hébergement et l'accompagnement dans les démarches administratives et/ou liées aux problématiques de santé. La Fondation Onet effectuera une mission d'entretien du jardin et de peinture des volets pour cette structure.

- **En Martinique (97)**, l'ACISE Samu Social a été créée en 2002 et a pour mission la prise en charge de la population sans-abris en Martinique. L'hébergement de stabilisation propose des lits dans des chambres de 2 à 4 personnes et un accompagnement personnalisé pour quelques mois. La Fondation Onet effectuera un nettoyage à haute pression des espaces extérieurs et des travaux de peinture sur les façades du bâtiment.

À propos de la Fondation Onet

La Fondation Onet met en œuvre des actions concrètes en faveur des personnes en situation de précarité pour améliorer leur habitat, leur donner accès à l'hygiène et à l'aide alimentaire dans le but de les aider à retrouver une vie sociale. Depuis 2010, afin de contribuer au développement humain dans un environnement sain et sûr, la Fondation Onet s'appuie non seulement sur l'engagement des collaborateurs du groupe Onet, mais aussi sur des partenariats avec des associations. La Fondation Onet organise, depuis 2011, un événement dédié à cet engagement : la Journée Solidarité et Logement. 84 projets de remise en état d'espaces d'accueil ont ainsi pu être réalisés grâce au concours de plus de 1 800 bénévoles. Deux dispositifs ont également été développés par la Fondation Onet :

- Modulomobil, une bagagerie permettant aux sans-abris de disposer d'un espace/casier pour y déposer, quelques heures, leurs effets personnels (contenant bien souvent toute leur vie).
- O'lien, un camion-douche sécurisé et autonome pour proposer aux sans-abris et mal logés une douche et des vêtements propres (disponible depuis 2017 à Marseille et depuis 2021, à Clermont Ferrand).

Plus d'informations sur www.fondation-onet.org

Linkedin : <https://www.linkedin.com/company/fondation-onet/>

Contact Presse

Laura Eisenbach – lauraeisenbach@little-wing.fr – 06 05 07 85 93